

Национальный исследовательский университет «Высшая школа экономики»

Факультет социальных наук

Журнал исследований социальной политики

### Международная конференция

**Пересматривая профессионализм: вызовы и реформы социального государства**

**21–22 мая 2015, НИУ ВШЭ**

Конференция нацелена на обсуждение актуальной проблематики трансформаций профессионализма в контексте реформ социальной политики и посвящена памяти профессора НИУ ВШЭ, основателя и главного редактора Журнала исследований социальной политики Павла Васильевича Романова (1964–2014). П. В. Романов внес большой вклад в развитие современной отечественной социологии профессий, исследование организаций и социального государства, а также методологии качественных исследований. Предлагаемая конференция продолжает заложенную им традицию социально-антропологических исследований профессий и социальной политики.

Актуальность планируемой конференции связана с тем, что все крупные реформы социального государства (здравоохранения, образования, социальной сферы, науки, армии, правоохранительных органов) глубоко меняют характер труда и нормативно-ценностную составляющую жизни специалистов. В контексте текущего этапа реформ социальной политики, когда правительство сделало приоритетом разработку профессиональных стандартов в социальной сфере, чрезвычайно важным становится обсуждение тех видов практик и тех компетенций, которые реально сформировались в конкретном поле специализированной деятельности.

Проведение конференции позволит интенсифицировать международную научную дискуссию по проблемам профессионализма в контексте текущих изменений социальной политики в глобальном и локальном измерениях и тем самым стимулировать развитие социологии профессий, труда и занятости в России с учетом новейших тенденций в мировой социальной науке. Конференция будет способствовать развитию научного сотрудничества исследователей из России и других стран в рамках международных проектов.

#### **Примерные темы, которые могут быть рассмотрены на конференции:**

Профессионализм и социальное государство в контексте современной социологической теории: пересмотр аналитических перспектив

Ключевые элементы профессионализма в современную эпоху: специалисты между государством, рынком и гражданским обществом

Прекаризация профессионального труда в социальной сфере

«Инклюзивный» профессионализм. Социальное неравенство и профессиональная культура

(Ин) формализация практик заботы

Медиатизация «социальных» профессий

Профессиональные культуры в контексте реформ социального государства

Профессии в организационном контексте социальной политики: менеджериализм и новая автономия

Профессии в системе образования и образование профессионалов: потенциал и ограничения реформ

Глокализация профессионализма: внутри и за рамками социальных государств

**Организационный комитет:** Елена Ярская-Смирнова, Роман Абрамов, Радик Садыков, Дарья Присяжнюк, Лариса Шпаковская, Александр Кондаков

**Заявки на конференцию необходимо направлять до 10.01.2015 по электронной почте** Дарье Присяжнюк <[dprisyazhnyuk@hse.ru](mailto:dprisyazhnyuk@hse.ru)> и Радиду Садыкову <[rsadykov@hse.ru](mailto:rsadykov@hse.ru)>

**по следующей форме:** фамилия, имя, отчество, место работы и должность, электронный адрес, название выступления

**Содержательная аннотация (тезисы) выступления на русском языке объемом 500 слов по следующей примерной структуре:** предмет исследования или основной исследовательский вопрос; используемые теоретико-методологические подходы; методы сбора и анализа данных, характеристика данных; результаты; выводы; список ключевых источников. Ссылки на источники в тексте – по образцу ЖИСП (см. [www.jsps.hse.ru](http://www.jsps.hse.ru)).

**Содержательная аннотация на английском языке объемом 200–500 слов по той же структуре.**

После рассмотрения организационным и программным комитетом конференции лучшие заявки будут отобраны, после чего от их авторов будут ожидать полные тексты выступлений объемом 3–4 тыс. слов к 20.04.2014.

National Research University – Higher School of Economics  
 The Faculty of Social Sciences  
 The Journal of Social Policy Studies

### **International Conference**

**Professionalism reconsidered: changes and challenges in welfare states**

**May 21–22, 2015 NRU HSE**

The Conference aims to discuss topical issues of professionalism in the context of transformation of social policy reforms and is dedicated to the memory of HSE Professor, the co-founder and the first Editor-in-Chief of the Journal of Social Policy Studies, Pavel V. Romanov (1964–2014). Pavel Romanov made a significant contribution to the development of the sociology of modern professions, organizations and the welfare state, as well as the methodology of qualitative research. The proposed conference continues the traditions of social anthropological studies of professions and social policy that were laid down by Romanov in the course of his work. The conference will help to intensify the international academic debate on issues related to professionalism in the context of ongoing changes in social policy, both at a global and local level. As such, the conference aims to promote the development of the sociology of professions, work and employment in Russia with reference to the latest trends in the world of social science.

**Examples of topics to be addressed at the conference is not limited by the following list:**

Professionalism and the welfare state in the context of contemporary sociological theory: a revision of analytical perspectives

Key elements of professionalism in the modern era: professions caught between the state, the market and civil society

The "precarisation" of professional work in the social sphere

"Inclusive" professionalism. Social inequality and occupational culture in the formalization of care

The "Mediatization" of welfare occupations

Professional culture in the context of reform in the welfare state

Professions within the organizational context of social policy: managerialism and the new autonomy

Occupations in the education system and the education of professionals: the potential and limitations of the reforms

Glocalization of professionalism: inside and outside of welfare states

**Organizing Committee:** Elena Iarskaia-Smirnova, Roman Abramov, Radik Sadykov, Daria Prysiashnyuk, Larisa Shpakovskaya, Alexander Kondakov

**Applications for the conference must be submitted by 10.01.2015 as an email attachment to a letter addressed to Daria Prysiashnyuk <dprisyazhnyuk@hse.ru> and Radik Sadykov <rsadykov@hse.ru>**

**Applications should take the following form:**

Surname

Name

Patronymic (if applicable)

Affiliation and position

E-mail

Title of presentation

**A 500-word abstract (summary) of the presentation should have the following approximate structure:** the main subject of study or research question; theoretical and methodological approaches; the methods used to collect and analyze data, the characteristics of sample and research procedure, findings, conclusions and a list of key sources used. Links to sources in the text should correspond to the guidelines for authors available at <http://jsps.hse.ru/en/>

After consideration of the applications, the Organizational Committee of the conference will select the best entries, whose authors will be encouraged to submit full papers of 3000–4000 words by the 20.04.2014.